

Environnement : à Bordeaux, des designers inaugurent leur matériauthèque pour doper le recyclage

Lecture 1 min

[Accueil Gironde Bordeaux](#)



Thomas Félix, fondateur de Félix et associés, et Kévin Lévi, designer, utilisent des matériaux à base de coquilles ou d'anciens téléviseurs. © Crédit photo : G. R.

Par [Gaëlle Richard](#)

Publié le 21/03/2024 à 16h00.

Mis à jour le 21/03/2024 à 16h58.

Les designers de Félix et associés inaugurent leur matériauthèque ce jeudi 21 mars pour inciter leurs clients et fournisseurs à utiliser des produits (très) bas carbone

Dans la matériauthèque du cabinet de design Félix et associés, inaugurée le 21 mars au rez-de-chaussée de leurs bureaux des Chartrons à Bordeaux, des échantillons de nouveaux matériaux bas carbone sont présentés. On dirait presque un présentoir pour choisir sa décoration. C'est un peu le cas, mais destiné aux professionnels. On y trouve du plastique blanc fabriqué à base de bouteilles de shampooing ou de lait et de broyats de jerrycane, un autre issu de réfrigérateurs et couverts en plastiques ou encore un autre, noir, né de téléviseurs, claviers et souris.

Il y a des fibres végétales à base de roseau que l'on peut thermoformer, des plaques à base de papier recyclé ou d'autres de bois aggloméré issu de déchets de palettes coupées et de bois de la forêt des Landes, unifiés avec de la colle de pomme de terre. L'empreinte carbone de ces matériaux fabriqués par des sociétés locales, françaises ou européennes, est faible, voire nulle.

Circuit très court

« Nous sommes à la croisée de deux mondes complémentaires mais qui ne se connaissent pas forcément, alors nous avons voulu jouer le rôle de courroie de transmission », explique Thomas Félix, fondateur du cabinet Félix et associés. « Nos clients qui fabriquent des meubles ou des pièces voudraient bien utiliser des matériaux issus du recyclage mais ne connaissent pas forcément ce qui peut se faire, et nos fournisseurs inventent des matériaux mais n'imaginent pas ce que l'on peut faire avec. Nous, notre métier, c'est justement d'imaginer des objets ou des espaces. »

Les designers bordelais ouvrent donc une matériauthèque pour faire de la recherche et du développement, mais aussi pour entraîner leur écosystème à changer ses pratiques en de plus vertueuses. « Les entreprises évoluent vite depuis le Covid, en dopant leur stratégie RSE (responsabilité sociétale des entreprises). »

Le cabinet travaille avec des acteurs locaux. Il conçoit par exemple des objets de bureau pour une entreprise, fabriqués à base d'équipements dont elle souhaite se débarrasser. Difficile de faire un circuit plus court.

Lien de l'article : <https://www.sudouest.fr/gironde/bordeaux/environnement-a-bordeaux-des-designers-inaugurent-leur-materiautheque-pour-doper-le-recyclage-19034214.php>

